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  みんなが集まり みんなで楽しんだ文化祭 

 10月2１日、山佐小学校を会場に上山佐地区

文化祭を開催しました。作品展示や出店、そし

てステージイベントへの出演はもとより、準備

や片付けなど運営スタッフとしても、多くの

方々のご協力をいただきました。 

 当日は晴天にも恵まれ、多くの方にご来場い

ただきました。皆さんのご協力により、盛大

に、そして楽しく開催することができましたこ

とを、厚くお礼申し上げます。 

 特に今年は、ステージイベントに6団体も出

演いただきました。本番に備え、何回も

集まって練習を重ねられた地区もあった

ようです。「そうしたことが、地域の連

携を深めることにつながるのでは？」と

いうお話しもお聞きしました。 

 今年の文化祭の開催テーマは「みんな

が集まり、みんなで楽しもう新たな上山

佐」と設定していましたが、文化祭に限

らず日々の生活でも、集まって、楽しん

むことによって、新たな上山佐が生まれ

るのではないでしょうか。 

10月末の上山佐人口＝ 390 人（対前月比：＋２人 ）  

   「小さな拠点づくり」って何？ 

 10月24日、山佐交流センターに島根県庁しまね暮らし推進課や島根県中山間地域研究

センターの職員の方が来館され、防災・生活機能・地域交通・文化伝承行事・ＵＩターン

促進などにおける、上山佐地区の現状を聞き取り調査されました。 

 今島根県では「小さな拠点づくり」として、今後も人々が住み続けることができるよ

う、長期的な視点に立って積極的な地域再生を図るという考えのもとで、「生活機能の確

保」「生活交通の確保」「地域産業の振興」という３つの柱の取り組みを進めるという施

策を展開しておられます。 

 中山間地域に住む我々は、少なからず関心を持っていく必要があるのではないでしょう

か？「小さな拠点づくり」に関しては『島根県中山間地域活性化計画』に詳しく記載され

ています。また、今後の人口推移のシミュレーションができるシステム（『しまねの郷づ

くり応援サイト』）もあります（上山佐の未来の人口、見るとゾッとします）。 

 インターネット環境をお持ちの方は、それぞれのタイトルで検索してご覧ください。ま

た、交流センターでも分かる範囲で解説することも可能です。興味のある方は、お申し出

ください。一緒になって考えていきたいと思っています。 

   あ～ら山内先生、お久しぶり！   

 10月23日、ミニデイサービス「にこにこサロン」は総勢20人で松江方面

に出かけました。まず最初に観光遊覧船「はくちょう」による宍道湖クルージ

ング。昼食後、本庄公民館にお邪魔し、館長の山内恭さんの講話を聴きまし

た。山内館長は山佐中学校にお勤め（昭和46年赴任）だった先生です。約10

年前に小学校の校長先生で退職、その後本庄公民館長としてご活躍中です。ま

た、お笑いコンビ「かまいたち」の山内健司さんのお父さんでもあります。 

 山佐中学校勤務時代の思い出

や本庄地区のピーアールなど、

ユーモアを交えたお話しを伺い

ました。参加者の中には山佐中

で習っていた生徒のお母さんが

何人もおられ、思い出話に花が

咲いていました。 

 その後「道の駅本庄」で買い

物をして帰路につきました。 

 参加者全員、とても充実した

時間を過ごすことができた一日

となりました。 

 

  秋の恵みを満喫！ 

 11月18日、交流センターで「暖談

まつり・一日マーケット」を開催しま

した。参加者には芋や栗、ギンナンを

薪ストーブで焼いた物、そして秋野菜

がたっぷり入った豚汁などを召し上

がっていただきました。会場では「秋

の恵みを食べることができて良かっ

た。」という声があがっていました。 
 また「生協しまね」による買い物
コーナーも多くの方が詰めかけ、ほぼ
完売という盛況ぶりでした。 
 交流センターの職員に事前に使い方
を聞いてもらえば、会議などでお越し
の際、薪ストーブで芋や餅などを焼い
て食べてもらっても結構です。何かを
食べながら、火を囲んで楽しく語り
合ってもらいたいと思っています。 

   受賞おめでとうございます 

 11月13日に大田市の大田市民会館で開催された「第５４回島根県交通安

全県民大会」において、上山佐の岩田理詞さんと安達隆夫さんが、これまで

の功績に対し表彰を受けられました。誠におめでとうございます。これから

も地域の交通安全にご尽力いただきますようお願いします。 

 ○岩田理詞さん：中国管区警察局長・中国五県交通安全協会会長連名表彰 

 ○安達隆夫さん：島根県警察本部長・島根県交通安全協会会長連名表彰 

【編集後記】 
  11月8日に山佐小学校の1～4年生
が地域の方とともに天馬山登山をし
ましたが、この秋天馬山は大人気の
ようです。交流センターの駐車場に
車を止め登られる姿をよく目にしま
す。また松江市在住の方がＳＮＳに
登山の様子をアップされているのを
拝見しました。地元の皆さんも天馬
山登山、してみませんか！？ 

待合自治会のハンドベル演奏 

多くの方で賑わう休憩所 前列中央が山内館長 

【お知らせ】 
 「ひまわりの会」のアルミ缶回
収カンカンデー、毎月２５日に実
施していますが、１２～２月は休
憩し、３月から再開します。 

スタッフの皆さん 

賑わう会場の様子 


